

Pesetas
 Madrid, un mes. 4'50
 Provincias, trimestre. . . . 6'00
 Extranjero y Ultramar, año. 60'00
 Número suelto, del día, 5 céntimos.
 Idem atrasado, 50 ídem.

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLITICO

En Madrid, en la Administración, calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa.
 Los precios de la suscripción aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

Año V

MADRID.—Martes 7 de Setiembre de 1886.

Núm. 1.833

Consecuencias prácticas.

Dentro de breves horas los periodistas italianos abandonarán nuestro suelo. Los ecos de las fiestas y de los vítores se habrán desvanecido en el espacio, no quedando otra cosa que un grato recuerdo en los corazones de las personas que en los obsequios han tomado parte, recuerdo que irá amortiguándose en el espíritu, sin dejar huellas, como la estela que deja majestuosa nave en el océano, ave ligera en el espacio, rayo de luz que alegra de paso el horizonte y lo vuelve á dejar sumido en profunda soledad.

Nuestro espíritu se resiste á tamaño desencanto y con el objeto de evitarlo, si es posible, venimos á proponer que se tomen algunas medidas de carácter permanente para que el entusiasmo despertado con motivo de la visita de los ilustres periodistas no sea efímero y los lazos creados en estos días de efusión mutua, lejos de aflojarse con el tiempo, se estrechen más y más, llegando á fundir, á identificar la suerte de las dos naciones en el porvenir.

Lo primero que se debe hacer es crear cátedras de italiano en todos los centros literarios de carácter popular y académico. Así como el francés es el idioma único que hoy se cultiva en los establecimientos literarios y comerciales, sea en adelante la lengua italiana la que reciba nuestras preferencias, la que forme parte integrante de la educación, la que se difunda por los centros industriales y comerciales, á fin de que desaparezca esta barrera que ha mantenido hasta ahora incomunicados á los dos pueblos.

No necesitamos ponderar el abandono en que se ha tenido hasta hoy un idioma que contiene riquezas imponderables como «La divina comedia», «La Jerusalén libertada», «Orlando el furioso», las obras líricas de Petrarca, de Alfieri y de Metastasio, sin contar en el orden político y científico obras de sobresaliente mérito, que se han escrito y se escriben aun en nuestros días. Todos estos tesoros están para nosotros perdidos por desconocer aquel rico idioma, no solo el vulgo, sino las eminencias mismas, como le aconteció al insigne poeta Sr. Nuñez de Arce, que se vió obligado á saludar á los ilustres huéspedes en español por desconocer el italiano.

La otra medida que importa tomar con urgencia es la creación de nuevos tratados comerciales y literarios, en virtud de los cuales se desvanecan todos los obstáculos á nuestra constante, íntima y no interrumpida comunicación. El comercio, la industria, los intereses materiales son actualmente los lazos más fuertes que unen á las naciones, como antes lo eran los intereses dinásticos y los enlaces entre los príncipes. Que se dé á Italia el trato de nación más favorecida entre las favorecidas, que entre sus puertos marítimos y los nuestros no se interrumpa la comunicación, y la fraternidad mútua llegue á ser tal, que juntos siempre nos arrojemos á las áridas empresas que han de producir el engrandecimiento de ambas naciones.

A esto seguirían más tarde las alianzas ofensivas y defensivas para salvar solidariamente sus intereses más queridos, la perfecta y fraternal identidad de miras en el terreno diplomático. De los hechos nacerían las leyes, de la comunidad de vida instituciones nuevas, de la compenetración de intereses el principio de esa unidad, que hoy acarician muchos corazones bajo el nombre de UNION DE LA RAZA LATINA.

Con solas palabras no se edifica, con entusiasmos pasajeros nada se crea, lo que no se traduce en hechos positivos es fantástico y mezquino. Los grandes ideales se realizan por partes y el de la raza latina no puede empezar sino por la aproximación de España é Italia, que son entre todas las que tienen más puntos de contacto y condiciones de asimilabilidad.

Los curas liberales

Sr. Director de EL ECO NACIONAL.

Muy señor mío: Trazada en mi artículo anterior la órbita en que puede moverse sin desdoro de su carácter y sin menoscabo de su dignidad [el cura liberal, evitados así los extremos en que [incurren por una parte los

clérigos de esta corte de «El Resumen», haciendo odiosa su figura al pueblo fiel, y por otra los integristas y mestizos, que sueñan [con un cura partidario feroz de D. Carlos, ó de la fusión de las dos ramas, et si non, non es buen eclesiástico; para terminar este asunto que, dadas las preocupaciones de cierta parte del clero de España] ofrece no [pequeñas molestias y contrariedades al que osa ocuparse de él, me convierto á examinar de lleno los errores y pérfidas insinuaciones que entraña el artículo que, titulado «Los curas liberales», apareció el 6 de Agosto pasado en las columnas de «El Resumen», suscrito por el celeberrimo clérigo de esta corte, revistero de las semanas en la Iglesia de] Madrid, y escritor sobre la vida de su clero.

Debo confesar antes, que yo, aunque liberal en el fondo, no soy político en la forma, y que sería de desear que el clero español, atento solo á desempeñar los sagrados cargos de su alto ministerio, huyese del terreno ardiente de la política, deferente y respetuoso siempre para con las instituciones de su país, para con los que representan su soberanía y llevan las riendas del Estado.

Así conservaría mejor su unidad de miras, el prestigio de su clase, y no provocaría conflictos perjudiciales á su sagrada misión, que debiera estar muy por encima de esas profanas cuestiones y tristes rivalidades.

Esto creo yo, Fray Justo, el Nestor, el Ulises, por mi carácter, experiencia y edad, de los clérigos españoles.

Conque, señor Clérigo de esta corte del «Resumen», ¡V. no ha conocido todavía un eclesiástico (aquí le falta á V. una a) á quien, tratándole en confianza, no le haya visto desconforme con todo ó parte de lo referido!

Esta es una negra y grosera calumnia que lanza V. muy fresco al rostro del digno clero español. Usted sueña que ve á este clero en alguna media docena de eclesiásticos desprecupados, acaso aleccionados en la escuela de V., que sin acaso serán del número de aquellos que, durante la revolución de España, al pasar el Viático por las calles de Madrid, censuraban á los seglares que se levantaban para irse á arrodillar ante la Majestad y abandonaban la mesa del tresillo.

Esos clérigos aseglarados, sí, no lo dudo, podrán ir con V. más allá, mucho más allá, como V. asegura, harto haciendo con callarse... en público. Eso es, por dentro anda la música del espíritu privado; el fuego de la rebelión ruge y hierve en sus entrañas incrédulas, de cuyo fuego central es V. el cráter eruptivo, el pavoroso respiradero.

Oh, señor clérigo de esta corte, del «Resumen», válvula de seguridad de ese fuego subterráneo de alto desden, de loca soberbia y de estúpida incredulidad de los escasos clérigos protestantes, racionalistas, libre pensadores, que callan por Madrid; Ore frendebant Dardanide: que sigan ellos dudando en secreto, gruñendo y bufando contra ciertas supersticiones, fanatismos, etc., etc., que usted se encarga en el «Resumen» [de arrojar fuera la lava y el humo de su latente incredulidad. ¡Bonita misión la de V.! No se la envideo.

Pero, señor mío, ¡qué dice V., que hay en España, en esta tierra de la fé y de las sólidas virtudes cristianas, muchos presbíteros como el Saboyano, que juxta magistrum Renan, ven cubiertas sus virtudes con la losa de la incredulidad? ¡Oh, yo no creía que V. y su inspirador el enemigo de Jesús como buen rabino, conocían el oficio de sepultureros! Era lo único que faltaba á V., el ser necróforo y el andar como el de Hamlet, removiendo para ver lo que ocultan las losas de los cementerios. Déjese V., alma de Dios, de decir tanta paparrucha y tanta majadería.

Aquí en la tierra de España el clero es creyente y virtuoso por dentro y por fuera, escepcion hecha de algun que otro infeliz y desprecupado sacerdote, que imbuido en las malas doctrinas de allende los Pirineos, quiere recatada, ó públicamente como V., vendérselas por aqueudo, y aquí está el busillis, si es que no está el negocio; ¿me entiende V.?

Las malas lecturas de libros prohibidos por la iglesia, (V. no se cuidará de esto); el prurito por la singularidad (esta, si la posee V.) y quizás algun secreto rencor y oculto despecho..., el deseo de brillar por la novedad,

y... alguna otra cosa (pongo el dedo en la llaga?) son las causas que acumulan en los antros profundos de la incredulidad y desprecupacion de V. y de algunos sacerdotes el fuego interno rugidor, elástico, expansivo que estalla por la cúspide del «Resumen» del que V. es el cráter encendido y humeante y... librenos Dios de las erupciones de su terrible volcan.

FRAY JUSTO.

ECOS EXTRANJEROS

Los sucesos de Oriente.

A pesar de la protesta que el hecho ha motivado por parte de los ministros y del ejército búlgaro, el príncipe Alejandro ha decidido abdicar y así lo manifestó en el Consejo que se celebró en Sofía el día 5.

Segun él, el único medio que existe para que Bulgaria no sea ocupada militarmente por Rusia es que haga renuncia al trono.

El mayor Popoff, que se encargó de contestar al discurso del príncipe, le dijo que tanto él como el ejército estarán siempre de su parte.

A lo cual el príncipe respondió:

«La independencia de Bulgaria exige mi salida, pues de otra suerte el país sería ocupado por los rusos, pero antes de salir consultaré á los oficiales superiores, constituiré una regencia que procurará poner en salvaguardia los intereses de la nación.»

El ejército, que no oculta su hostilidad hacia Rusia, se opone tenazmente á la abdicación del príncipe.

En vista de el giro que han tomado los acontecimientos, se celebró en Sofía un gran Consejo para tratar de la regencia.

La prensa austriaca dice que la actitud que respecto al príncipe Alejandro ha adoptado el czar de Rusia reconoce como causa el estar éste convencido de que aquél es instrumento de la influencia inglesa y que de no abdicar sería un obstáculo constante para la política rusa.

El órgano de la cancillería rusa «El Norte de Bruselas», sostiene que los actos de deslealtad que, segun él, el príncipe Alejandro ha cometido contra Rusia, no le podrán ser perdonados nunca por esta y que la ocupacion de la Bulgaria por el ejército ruso es inevitable.

Stambuloff y Kadoslavoff hacen gestiones para protestar ante los representantes de las potencias de la abdicación del príncipe.

Fundan su protesta en que esta abdicación es perfectamente nula porque no es voluntaria.

Solicitan el apoyo de las potencias para sostener la independencia de Bulgaria.

Afirman que Bulgaria rechaza la dominación rusa.

Los representantes de las potencias ofrecieron á Stambuloff y Kadoslavoff, poner en conocimiento de sus respectivos gobiernos la comunicacion de estos dos personajes.

En la asamblea nacional búlgara que para el 11 ha convocado el príncipe Alejandro, se cree que éste, despues de entregar á aquella el poder ejecutivo, saldrá de Bulgaria.

Dícese que, al dirigir el príncipe Alejandro el telegrama al czar, no lo hizo inspirado por nadie, sino porque creía que el emperador de Alemania habia hecho gestiones para reconciliarle con la corte rusa, y que, obediendo á esta creencia, envió el telegrama, que él consideraba oportuno, y que de otro modo no hubiera redactado.

El ministro ruso Sr. Giers, que ha llegado á San Petersburgo, procedente de Berlin, celebró en esta última capital una conferencia con el príncipe de Bismarck sobre la cuestion de los Balkanes, tomando los dos cancilleres un acuerdo, valedero por dos años, respecto á la política que sobre esta cuestion han de seguir Rusia y Alemania.

El 5 del actual visitó á Ceuta el ministro de Correos de Francia, regresando enseguida á Lisboa.

Se da como seguro que el Sr. White se encargará definitivamente de la representación de Inglaterra en Constantinopla.

La emperatriz Eugenia, despues de pasar en Osborne un mes con la reina Victoria, ha regresado á su residencia de Farnborough,

acompañada del príncipe Joaquin y de la princesa Eugenia Murat, ahijada de los últimos reyes de Francia.

La emperatriz ha tomado la direccion de los trabajos que se están practicando para construir la capilla que ha de ser la sepultura de su marido é hijo.

Esta sepultura, aunque lujosa, es de un gusto severo.

ECOS DE TODAS PARTES.

Notablemente mejorado de su indisposicion asistió ayer á su despacho el ministro de Estado.

Nada ha decidido el Sr. Moret respecto á su viaje á Escoriaza, aunque se cree lo llevará á efecto probablemente hoy ó mañana.

Firmada por más de 200 padres de familia se ha presentado al ayuntamiento de Cartagena una razonada exposicion, pidiendo que se restablezca el Instituto de segunda enseñanza, que existió hace años en aquella ciudad.

Hasta el día 3 se habian matriculado en la Universidad Central 297 alumnos en 773 inscripciones, distribuidas en la siguiente forma: para la facultad de Derecho, 141; para la de Medicina, 57; para la de Farmacia, 87; para la de Ciencias, 4; para la de Filosofia y Letras, 8.

Segun los datos estadísticos referentes á la produccion de trigo en Europa, España ocupa el tercer lugar, ascendiendo su recoleccion en un año regular á 60.500.000 hectólitros. Francia está á la cabeza con 97 millones y Rusia con 80.

El expreso de Andalucía fué el sábado objeto de una nueva agresion á la salida de Sevilla. Una piedra de buen tamaño, arrojada con fuerza, rompió uno de los gruesos cristales del Sleeping-car é hirió en el cuello á un viajero que al llegar á Madrid se retiró por su pié.

Muy pronto será ejecutado en Málaga el autor del horrible crimen del Pingallo, apodado Tomata, cuyo indulto denegó el gobierno en el último Consejo de ministros.]

Ya se encuentra en aquella capital el verdugo de la audiencia de Granada.

Noches pasadas hubo un pánico indescriptible en la Cámara de los Comunes de Inglaterra.

Uno de los secretarios vió desde su asiento un paquete sospechoso debajo de uno de los bancos donde se sienta la minoría irlandesa.

El banco estaba desierto, el secretario [se dirigió hácia él con ciertas precauciones y sus sospechas se convirtieron en alarma al oír que del paquete partía un ruido semejante al que produce la máquina de un reloj.]

—¡Aquí hay una máquina infernal!—exclamó.

Y en un abrir y cerrar de ojos los honorables diputados se habian puesto de un salto en los pasillos, á respetable distancia del salon de sesiones.

Dióse aviso á la policía de la Cámara y los diputados contemplaban llenos de admiracion y de horror cómo un constable cogía el paquete y con el mayor cuidado se lo llevaba á la inspeccion, cuando adelantó el representante irlandés Mr. Mac-Cartan, que venia de los comedores, le quitó bruscamente el paquete al constable, y explicando que era suyo lo volvió á colocar debajo de su asiento.

El paquete contenia un reloj de chimenea que el diputado irlandés habia comprado aquella tarde y que se queria llevar á su residencia veraniega inmediata á Londres.

Un bárbaro atentado se ha llevado á cabo en Joinville-le-Pont (Francia).

Al regresar de una fiesta una jóven, vendedora ambulante, fué alcanzada por quince muchachos de diez y ocho á veinte años de edad, quienes despues de abusar brutalmente de ella, la golpearon y abrasaron con cerillas todas las partes de su cuerpo, dejándola casi exánime.

Afortunadamente, la jóven, merced á los auxilios de que fué objeto despues, ha curado completamente.

La declaracion que ha prestado ante los tribunales críspala los nervios.

Siete de los salvajes autores del hecho han sido condenados a dos años de presidio.

A Mr. Gould, millonario yankee, se le ha ocurrido la idea de construir un ferro-carril que una a New York con Paris pasando por San Petersburgo.

Este ferro-carril costearia el Pacifico hasta el extremo del Alaska y atravesando el estrecho de Behring, vendria a enlazar con la gran linea de la Siberia.

A través del citado estrecho, que del cabo Est al cabo Gales tiene unas cuarenta y cinco millas escasas, el tren seria trasbordado sobre pontones-almadías, empleando en la travesia sobre dos horas y media.

Parece que ya se está reuniendo el capital necesario para tan colosal empresa.

De un horrendo crimen dan noticia los periódicos franceses.

Hace algún tiempo que desapareció de Privat un individuo llamado Claudio Faure.

Los insistentes rumores que poco despues de la desaparición de Claudio empezaron a circular contra un hermano suyo, hicieron pensar en un crimen de que la justicia tiene ya pleno conocimiento.

En efecto, Claudio Faure fué asesinado por su hermano Juan, á quien ayudaron otras personas de la familia y los esposos Planchet.

El cadáver fué cocido en agua hirviendo y dado despues á unos cerdos que lo devoraron. Los huesos, rotos con un martillo, se arrojaron á un estercolero.

Se hallan detenidos y convictos Juan Faure, su mujer y los esposos Planchet.

Felipe Ducazcal.

Casi al anocheecer y, cuando regresaba en su carruaje el conocido empresario de teatros de visitar unos terrenos adquiridos en las inmediaciones del antiguo Canal, fué anteayer víctima de un accidente desgraciado á que dió origen su carácter arrojado y generoso.

En el paseo de Santa Maria de la Cabeza, sostenían á pedradas una reñida pelea varios muchachos de aquellos contornos, dando con esto lugar, á que las gentes que por allí transitaban, huiesen para no ser víctimas de los brutales instintos de tan heroicos combatientes.

En el momento de aproximarse el Sr. Ducazcal, vió que una pobre mujer llevaba en brazos á su hijo herido de una pedrada.

Indignado el popular empresario de tan bárbaro atentado, se dirigió á los combatientes con objeto de amonestarles, pero no bien se hubo acercado á una conveniente distancia, cuando aquellos le emprendieron á pedradas contra él, con tan mala fortuna, que una de las piedras le dió un fuerte golpe en la boca que le dejó sin sentido rompiéndole además cuatro dientes.

Dos ó tres espectadores acudieron en auxilio del Sr. Ducazcal á quien trasladaron á la casa de Socorro del distrito para hacerle la primera cura. Desde allí fué transportado á su domicilio, donde continúa algun tanto aliviado.

Los agentes de la autoridad brillaron por su ausencia, bastando esto para que los muchachos no cedieran en sus belicosos instintos, con grave riesgo de los transeuntes pacíficos.

La guardia civil detuvo ayer á cuatro muchachos como de 15 años, los cuales se hallan á disposicion del señor juez de guardia.

Desde el 1.º de Diciembre hasta fin de igual mes de 1887 quedará abierta en Viena la primera Exposición anual internacional de las artes gráficas, comprendiendo todos los géneros de grabado y de litografía.

Los envíos deben verificarse hasta el 30 de Setiembre próximo á la Sociedad de artes gráficas de Viena, Magdalenen-Strass, 26.

El viernes de la semana pasada tuvieron lugar en Paris los funerales de la baronesa viuda de Rothschild, muy renombrada por sus virtudes y caritativos sentimientos. El duelo estaba conducido por sus hijos los barones Alfonso, Gustavo y Edmundo de Rothschild. Venian despues las delegaciones de las escuelas israelitas, las horfandades católicas de Rueil, el consejo municipal de Boulogne del Sena, el consistorio central de Francia y el de Paris, etc., etc.

La familia de Orleans estaba representada por el marqués de Beauvoir.

Se notaban en la comitiva muchos miembros del Instituto, del cuerpo diplomático y un gran número de notabilidades del mundo literario, político y financiero, que siguieron el entierro hasta el cementerio del Peré Lachaise. El gran rabino M. Zadoc Kahn pronunció sobre la tumba la oración fúnebre, y no hubo discursos porque la difunta, queriendo dar despues de su muerte un ejemplo

de modestia, expresó su voluntad de que no se pronunciase ningun discurso en su entierro.

En la sinagoga de la rue de la Victoria, la ceremonia fué sencilla é imponente. Los coros del templo interpretaron perfectamente varios himnos religiosos. A la una y media todo se habia terminado.

Al volver del entierro el cajero de la casa, M. Leroux, murió de súbito en las oficinas del Banco.

Tenemos el gusto de dar á conocer á nuestros lectores el sumario del periódico parisíen «Les Affaires Espagnoles», que ha entrado en su sétimo año de publicacion. Por él verán que dicho periódico está llamado á aumentar las relaciones comerciales entre España y Francia; se ocupa además de toda clase de negociaciones, de compras, de ventas, de consignaciones, y que proporciona á los interesados cuantos informes puedan necesitar, en Paris, 41, rue de la Victoire. Hé aqui el dicho sumario:

Informes financieros: «Paris, Madrid, Barcelona.»—«Deuda Mejicana.»—«Compañía de ferro-carriles del Norte de España.»—«Privilegios de invencion.»

Crónica: «Importaciones.»—«Remolcadores de Bilbao.»—«Le Machin.»—«Exportaciones.»—«Bolsa de Madrid.»—«Las Carolinas.»—«Huelga.»—«Gas de Madrid.»—«Hierro fundido de Bilbao.»—«Transatlántica.»—«Valores portugueses.»—«Villa de Madrid.»—«Exterior de España.»—«Robo de gas.»—«Carnecerías en Madrid.»—«Arroz de Valencia.»—«Canal del Ebro.»

Balances: «Bilan del Banco de España.»—«Ingresos de ferro-carriles.»

Cotización de la Bolsa: «Anuncios.»

A un italiano que desde hace algun tiempo se instalaba todas las tardes en la plaza Nueva de Barcelona pregonando las excelencias de cierto medicamento para la extraccion de la tenia, entreteniéndole además al público con algunos juegos de escamoteo y prestidigitacion, dióle tardes pasadas su «secretario particular» una muestra de haber aprovechado sus lecciones, y de la cual éste se acordará en mucho tiempo.

Consistia uno de los juegos en ir colocando diez ó doce monedas de cinco duros dentro del cráneo, que pasaban despues por arte de «birli birloqui» al bolsillo del secretario. Poco despues de terminado este juego tuvo el italiano necesidad de ausentarse por breves momentos para satisfacer cierta necesidad corporal, dejando solo por un rato al secretario, el cual desapareció con las monedas, dejando con un palmo de narices al pobre italiano.

Ayer se verificaron las elecciones provinciales dando el siguiente resultado:

EN MADRID.

En el distrito de Audiencia y Latina además de los tres candidatos adictos Sres. Fernandez Argente, Pelaez Vera y Monedero Zapatero, ha triunfado el Sr. Perez Negro, candidato de la coalicoin republicana y de procedencia zorrillista.

En el del Hospital Congreso han triunfado los adictos señores marqués de Sardoal, Cemborain y España, Martin Corral y el republicano zorrillista Sr. Rojo Allés.

En el distrito Inclusa Getafe han triunfado los adictos Sres. Cunill y Ruiz Moral y Martin Berganza y el conservador ortodoxo señor Fernandez Gomez.

En el distrito de Alcalá Chinchon han luchado diez ú once candidatos, de ellos lo menos siete adictos, habiendo triunfado los señores Cortina, independiente; Martinez Aedo, adicto; Sevillano, adicto, y Fernandez (don Simon), adicto.

EN PROVINCIAS.

De provincias se han recibido los siguientes datos:

- Córdoba.—Capital, 8 a., 1 c. r., 1 rom. Huesca y distrito de Barbastro: 3 a., 3 p., 1 l y 1 c. r. Leon.—4 a., 1 c.; 1 i., 2 p., 1 romerista. Alicante.—10 a., 2 romeristas. Avila.—6 a., 3 c., 1 p. Guadalupe.—6 a., 1 oposicion. Salamanca.—7 a., 1 izq. Tarragona.—9 a. Valencia.—3 a., 1 p. Zaragoza.—3 a., 2 c. r., 1 p., 1 izq. Baleares.—3 a., 1 izq. Málaga.—12 a., 3 r., 1 izq. Murcia.—5 a., 2 c., 1 p. Navarra.—3 a., 1 c. r., 1 i. Orense.—10 a., 1 c. Santander.—7 a., 4 c. r., 1 p. Sevilla.—11 a., 1 c., 1 p. Castellon.—9 a., 1 c., 1 p. Cuenca.—5 a., 1 c., 1 i., 1 c. r. Huelva.—7 a., 1 rom. Segovia.—8 a. Soria.—5 a.; 1 i., 1 c., 2 c. r.

En la mayor parte de las provincias son los datos tan incompletos, que no se puede formar idea de los resultados; pero en general llevan mayoría los ministeriales.

Emilio Zola trabaja en su próxima novela que se titulará La Tierra. En ella estudiará al aldeano como factor social, y coloca la escena en la Beauce, prescindiendo de hacer hablar á sus personajes en el patois de la comarca.

Sobre la chimenea de su gabinete de trabajo en Medan, y como divisa del infatigable novelista, se lee está inscripcion: Nulla dies sine linea.

Sucesos de ayer:

Por la tarde fueron detenidos dos individuos que el dia anterior habian robado á un caballero en la Cuesta de la Vega, una cartera con valores, un reloj y una cadena.

—En las inmediaciones de la Casa de Campo, dos sujetos despues de suministrar á otro una paliza, le despojaron del reloj y del dinero que llevaba encima.

—Por la mañana riñeron dos hermanos en una taberna de la calle de Fuencarral, siendo uno de ellos gravemente herido en la cabeza.

—A las doce de la mañana fué encontrado en la calle de Panaderos un hombre con una grave herida en la cabeza.

—A las nueve de la noche intentó suicidarse, disparándose un tiro de pistola en la sien izquierda, un hombre de 57 años de edad habitante en la calle de Fuencarral, 150.

El suicida fué conducido en grave estado á la casa de Socorro.

—En la plaza de Lavapiés le fué robado á un sugeto el reloj.

—Por diferentes faltas fueron detenidos, durante el dia de ayer, diez y ocho personas.

La exposicion de gatos, cuyo comité se ha establecido en el boulevard Saint Germain (Paris), cuenta ya con un número muy crecido de ejemplares raros de las cuatro variedades de la especie: gato doméstico atigrado, de Chantreaux, gris, con reflejos tornasolados; de España, rubio blanco y negro, y de Angora, gris, leonado y de varios colores. Esta Exposicion se anuncia como una gran curiosidad, y parece que obtendrá considerable éxito.

El incendio de ayer.

A las ocho de la noche se declaró un incendio en el almacen de muebles establecido en el número 3 de la Contanilla de los Angeles.

A pesar de haber acudido oportunamente al lugar del suceso las bombas y operarios de la villa, no pudo evitarse que el voraz elemento destruyera por completo una habitacion llena de hermosos muebles.

Desde los primeros momentos acudieron las autoridades civiles y militares con los respectivos subalternos á su mando.

Los muebles quemados y que han sido premiados en la última Exposicion de Viena, estaban valuados en unos 8.000 duros.

A las diez quedó extinguido por completo el incendio, sin que hubiera desgracias personales que lamentar.

Se ignora el origen del fuego.

Errata importante.

La carta que firmada por un gaditano publicamos en nuestro número del domingo, apareció con fecha 15 de Setiembre debiendo entenderse que era 1.º de dicho mes.

El buen sentido del lector habrá subsanado el yerro.

La demanda de naranjas ha de ser considerable en Málaga, á juzgar por las noticias que se reciben de los Estados Unidos, donde parece que se ha perdido dicho fruto.

En la parroquia de los Santos Juanes, de Valencia, se ha efectuado un casamiento en el que concurren circunstancias verdaderamente excepcionales. El novio, la novia y los invitados, en número de once, ninguno excede una altura de poco más de un metro, siendo la madrina la más pequeña.

Un caso de sonambulismo ha ocurrido recientemente á poca distancia de Málaga, cerca de Pedregalejo.

Una jóven de 22 años de edad, natural de Viñuela, se levantó á las dos de la mañana, completamente dormida, y sin sufrir el menor accidente bajó las escaleras de la casa, abrió la puerta y se dirigió á la cantera de San Telmo, donde solia ir con mucha frecuencia.

Allí estuvo á punto de ser atropellada por una galera, sin oír las voces que le daban, y despertó al chocar contra unas piedras.

Segun noticias oficiales ayer llovió en Leon, Oviedo y Valladolid.

Gaceta de Madrid.

La de hoy contiene las siguientes disposiciones:

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad: de Pego, á D. Salustiano Perez Mercadillo; de Atienza, á D. Enrique Guardiola Guitart; de Gaucin, á D. José Albarran Orduña; de Grazalema, á D. Andrés Gobala Sanchez; de Sort, á D. Joaquin Rovira Oliver y de Iznallo, á D. Manuel Rico Pimentel.

GOBERNACION.—Real orden disponiendo que D. Ramon Rodriguez Correa vuelva á encargarse de la direccion general de administracion local, cesando en su despacho interino el subsecretario de este ministerio.

—Otra declarando que no procede adoptar resolucion alguna en el expediente relativo á la inutilidad física, para el servicio de las armas del soldado del segundo reemplazo de 1885 por el alistamiento de Huesca, Pedro Aza Sanchez.

—Otra confirmando el fallo de la comision provincial de Santander que declaró soldado del ejército activo en el primer reemplazo de 1883 por el cupo de Caluzon de la Sal, á Alfredo Gonzalez Ruiz, hijo de Maria Ruiz Torre.

Descubrimientos.

1400. Se inventó el alambre, el lacre, y se introdujo el uso del tabaco.

1530. Se inventó el torno de hilar.

1543. Se fabricó el primer alfiler en Inglaterra.

1588. Se inventaron las bombas y morteros.

1603. Se establecieron fábricas de cristal en España y Francia.

1608. Se usó el primer telescopio en un Observatorio de Inglaterra.

1610. Se introdujo el té en Europa.

1620. Se inventaron los barómetros y los termómetros, se estamparon los primeros grabados en celor, y se importó el chocolate á España desde Caracas.

1633. Se inventó el molino de aserrar.

1654. Se construyó la primera bomba de aire.

1666. Se empezó á alumbrar y á barrer las calles en Londres.

1669. Se representó la primera ópera italiana en Paris.

1670. Se inventó la primera máquina para hacer medias.

1680. Se inventaron las bayonetas, las baquetas y los paraguas.

1699. Se usaron los fusiles de infanteria.

1712. Se inventaron las bombas para incendios.

1732. Se publicó el primer periódico en Paris.

1738. Se forraron los primeros buques de cobre.

1746. Se descubrió la electricidad.

1749. Se inventó el método de hablar para la enseñanza de los sordos-mudos.

1752. Apareció el primer anuncio en un periódico de Inglaterra.

1792. Se inventó el telégrafo.

1793. Se inventó la litografía, por Senefelder.

1798. Se descubrió el primer fósforo para hacer luz, y se efectuó la ascension del primer globo aerostático.

1807. El primer buque de vapor (Futtolis Folly) navegó en el río Hudson.

1825. Se construyó el primer tranvía.

1829. Empezó á andar la primera locomotora del ferro-carril, en los Estados Unidos.

1830. El primer ferro-carril fué construido en Inglaterra, el de Manchester á Liverpool, se construyó el primer buque de vapor de hierro, y se hicieron las primeras plumas de acero para escribir.

1839. Se hicieron los primeros sobres para cartas.

1878. Se inventó el teléfono y la luz eléctrica.

1880. Se ensayó el fonógrafo de Edison.

EGOS TEATRALES.

LARA.

Anoche inauguró su campaña el elegante teatro de la Corredera Baja.

¡Cómo estaba aquella sala!

Llena de luz y de colores, de animacion, de alegría, de mujeres gentiles y elegantes, de niñas encantadoras...

Aquello parecia un precioso arco de triunfo de flores y luces puesto á la entrada del año teatral.

La inauguracion fué brillante.

La Valverde hizo gala de su naturalidad exquisita y su gracia tan famosa.

Zarracois ¡oh! Ricardo estuvo imponderable. El público se desternilló de risa y aplaudió con extrépito su gracia especialísima.

Rubio, estuvo inimitable.

Tamayo, notabilísimo.

El público resultó complacidísimo y prometiendo volver.

Bien empieza Lara.

ESLAVA.

El coliseo del pasadizo de San Ginés, ha comenzado su campaña teatral de una manera brillante.

«Coro de señoras», «La criatura», «Niniche» y «Niña Pancha», obras puestas en escena desde la inauguracion, han sido desempeñadas á la perfeccion, distinguiéndose las señoras Pastor (Juana y Lucia), y los Sres. Mejejo (padre é hijo) y Manini.

Para la presentacion en este teatro del tenor cómico Sr. Guerra, que tendrá lugar el miércoles próximo, se ensaya la opereta en un acto, «Comici Tronati.»

En la presente semana se pondrá en escena la zarzuela en un acto y dos cuadros, «La moda madrileña.»
Muy en breve se estrenará la zarzuela nueva en un acto, «Con los trastos en la calle.»

CIRCO DE PRICE.

El Sr. Parish es incansable. Después de haber formado una troupe notabilísima, y agradeciendo la amabilidad del distinguido y numeroso público que llena su circo, ha contratado al popular y reputadísimo profesor de equitación D. Enrique Díaz, á quien tantos aplausos ha tributado este público.

El Sr. Díaz presentará cuatro toros en libertad, que llamarán seguramente la atención por lo bien amaestrados y por los trabajos que ejecutan.

Con este último espectáculo debutará hoy el Sr. Díaz, y tomarán parte en la 20ª fashionable soirée los principales artistas de la compañía, haciendo las delicias del público Tony Grice, así como el aplaudidísimo gimnasta Ouda, que cada noche tiene una ovación merecida por sus asombrosos ejercicios. Tomará también parte la notabilísima familia Chiesi, que es un estuche de ingenios y que todas las días debutan con nuevos y variados trabajos. Alcanza muchos aplausos Miss Eugenio Garreta, con sus cuarenta palomitas amaestradas.

Elogio merece el activo Sr. Parish, que no descansa por corresponder con extrema gallantería al favor que le dispensa el público de Madrid al circo de la plaza del Rey.

ECOS TAURINOS.

CORRIDA 13 DE ABOÑO.—DOMINGO 5 DE SETIEMBRE.

¡Cuántísima gente jué á la prasa, mairecita é mi arma...

Ná, hombre: que en diciendo ¡toros! jasta Ondave güerve la geta y dice ¡oy!

La canícula nos había dejado sin cuernos: claro está, con estas calores, jasta las uña se irriten; pero pasó el achuchon y hemos güerte á disfrutá de la juerga de puntas.

Er carté prenosticaba seis bureles der zeño duque ó Veragua y tres mataores de lo más mejon del arte: Salvador, Angelillo y Mazzantini.

Y la prasa se yenó jasta los tope.

—Oye tú, Chiclanero—me icía una chavala más bonita que una noche é luna y con unos ojos más grande que er podé de Dió,—¿no decían que eran toros los que se iban á correr?

—Pus claro está, que no van á ser ranas.

—Pero arrepara, mardesío, ¡si son mamonés!

Y Mercedes hubiera ido corriendo esas voces por ahí, si no sale en cuarto lugar un legítimo Veragua, con más coraje que un leon y más duro que un aragonés.

¡Valiente torito!

El solo valió por toda la corrida.

El primero pareció mayorcito, pero naita deso había. La jeta, que era buena, le daba aspecto respetuoso, pero na más: cuatroño como toitos lo emás.

Y blanditos todos, muy blanditos. En cuanto sentían el hierro, se achicaban, y á la tercera vara ya no había toro.

A pesar de todo, y en gracia á la bravura del cuarto y á la nobleza del primero, el duque mereció palmas.

Salvador...

—Aspérate ahí, Chiclanero.

—Dí lo que quieras chiquilla.

—Pues digo que digas que dice la gente que van á canonizá á Frascuero.

—Chiquilla, esas son exajeraciones der vurgo.

—Es que icen que hizo un milagro.

—¿Milagro?

—Sí: gente que conoció ar zeño Pedro Romero aseguran que risucitó y mató er primer toro pá que aplaudieran á Salvador.

—¡Muchacha!

—Y que risucitaron tus paisanos Paquiro y Redondo pa aplaudirle la suerte.

—Y no icen más?

—Ná más.

—Pues icen poco. El hizo más. Risucitó, no á tres personas, sino ar mismísimo arte que está apestando á muerto desde que tós esos se najaron al otro barrio.

La estocá á toro recibido que dió á su primer burel el Frascuero, no se la pue compará con ná é lo visto en los tiempo contemporáneo, ni se verá jasta que armismo Sarvao se le atufe otra vez er pescao.

¡Olé por los toreros con arte, con valor y con muchísimas circunstancial!

En su segundo toro estuvo Salvador fresco y dió á la fiera un trasteo de maestro.

Al herir no estuvo afortunado.

En quites, estuvo el diestro á la altura de un quinto piso.

En banderillas... pero ¿por que pondría banderillas el maestro?

Angel tuvo la desgracia de tener que luchar con un toro que desparramaba la vista y con otro que no veía.

Y nada bueno pudo hacer, excepto unos pases de muleta que dió á su primer enemigo, y ¡despertaron en todos el recuerdo de Cayetano.

Al quinto burel, que salió con más piés que la torre de Eiffel, intentó Angelillo pararlo con la capa; pero al segundo lance se le fué de la suerte, no sin antes hacerle perder terreno.

En banderillas... ¡pero Vds. son banderilleros ó matadores.

Mazzantini estaba ayer en lo firme.

Tenia una colonia italiana repartida en varios palcos dispuesta á aclamar á su casi paisano, y el hombre trabajó para merecer la ovación que le tenían preparada.

Trabajó sus toros con fortuna y dió dos buenas estocadas.

Quiso también ganar palmas en otras suertes y ya eso le costó más trabajo.

Porque ¿quién le ha dicho á D. Luis que el debe abrir la capa? ¡Pues ¿y cuándo quiso dar á un toro la puntilla?

No, D. Luis, esas cosas las saben hacer los toreros y V.... ya lo aprenderá V. hombre; pero nada de precipitarse.

También D. Luis puso banderillas á petición del público.

No sea V. tan blando, hombre de Dios.

El día menos pensado le pide á V. el público que recite unos versos.

O que baile.

Ostion, eres el banderillero más monstruoso que pareo en España.

Pusiste un par al primer toro que fué un asombro.

Bien te lo aplaudieron.

Pulguita cumplió como siempre: bien.

Regaterin bregó mucho y con acierto.

El resto de los chicos no está en la cárcel, porque no hay justicia en la tierra.

¡Qué gente más mala!

En esto de picar hay muchos intringulis.

¿No es verdad Badila?

Váyale V. á Badila con toros del duque.

En cambio Agujetas demostró que es un picador de voluntad y coraje, y que sabe lo que hace.

El Sastre puso también muy buenas puyas.

En fin: que la corrida se debe calificar de buena.

Que los toros cumplieron.

Que á Salvador le canonizan.

Y á Mazzantini le regalan una espada del siglo XIII.

La presidencia, ocupada por el Sr. Miranda Delgado, acertó; pero se durmió algo en el primer tercio de lidia del cuarto toro.

Un paisano mjo, que ahora se va al pueblo, me dijo al salir de la plaza:

—En cuanto llegue, iré al sepulcro del zeño Frasquito y le diré que ¡he vismó matar un toro. De seguro que no lo va á creer.

EL CHICLANERO.

De Murcia recibí anoche el siguiente TELEGRAMA:

Murcia 6 (7:30 n.)—Chiclanero.—Eco NACIONAL:

Se ha celebrado la primera de las tres corridas anunciadas, lidiándose toros de la ganadería de Miura.

El primero, que salió demostrando bravura, concluyó hecho un buey.

Rafael estuvo bastante desgraciado en la muerte del burel.

Después de una brega muy bailada, dió hasta tres estocadas, ninguna buena, intentando dos veces el descabello y acertando á la segunda.

El segundo salió receloso, pero se creció al castigo y mató cuatro caballos.

Salvador hizo un quite soberbio y otro bueno con Rafael.

Tomó los trastos el Frascuero, y después de una faena algo movida, atizó dos medias estocadas y una hasta los gavilanes, saliendo por la cara.

El tercero salió defectuoso y fué mandado al corral. Cual que se fué él solito, porque no había cabestros para hacerle compañía.

Y salió otro que llegó á manos de Rafael para que este lo mechara como lo hizo con dos galletazos, una estocada contraria á paso de banderillas y otra baja á la media vuelta.

El cuarto fué un buen toro.

De salida se arrancó á la cuadrilla que estaba en el estribo, saltando tras ella en limpio la barrera y produciendo en el callejon un terrible barullo.

El mozo, vuelto al anillo, siguió la pelea, demostrando en toda ella dureza y poder.

Salvador encontró al Miura hecho un reservon de primera, y, aprovechando, le propinó un mete y saca sin ahondar y una estocada caída que ahondó el puntillero con un capotazo desde la barrera.

El quinto, jabonero y de bonita lámina, demostró mucha blandura en la pelea, concluyendo por huirse.

Rafael trasteó al cornúpeto quinto como al tercero y al primero: mal. Y remató la faena con un bajonazo echándose fuera.

El sexto fué lidiado muy precipitadamente y pasó á manos de Frascuero sin puyas ni banderillas.

Salvador intentó deshacerse del Miura por medio de dos sablazos pescueceros.

El gobernador que ocupó la presidencia demostró su ignorancia plenamente.

Los matadores á la altura de Cacheta; los banderilleros, desconocidos; la corrida, corrida de invierno; la lidia, un herradero; la plaza, rebosando calor, 180 grados (1); ganado regular.

NARTUA.

BOLSIN.

Contado, 60'75.—Fin, 60'65.—Amortizable, 77'15.—Exterior, 00'00.—Cubas, 93'80.—Banco 341.

(1) ¡Atiza!

Espectáculos para hoy.

Princesa.—A las 8 1/2.—1.ª de abono.—Turno 1.º.—La Traviata.

Alhambra.—A las 8 1/2.—Funcion 12.—Turno 3.º.—Rigoletto.

Lara.—A las 8 1/2.—Turno 2.º imp.—Robo en despoblado.—A tontas y locas.—Las cordornices.

Eslava.—A las 8 1/2.—Turno 1.º par.—Niniche.—La criatura.—Niña Pancha.—Coro de señoras.

Felipe.—A las 8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Seguidillas.—La gran vía.

feos.—La gran vía.

Circo de Price.—A las 9.—20 fashionable soirée, en la que debutará el simpático profesor D. Enrique Díaz, presentando cuatro toros en libertad, y le acompañan los más notables artistas de la compañía.

Circo-Hipódromo de Verano.—(Paseo del Prado, junto al Dos de Mayo).—A las 8 1/2.—Funcion de gala, en la que tomarán parte todos los artistas de la compañía.—Capitan Rosel, caballo de fuego y el notable jokey inglés mister Bell.

IMPRENTA Á CARGO DE GINÉS INIESTA.

te que jamás se mezcla en nada, ni interviene en ninguna querrela de sus parroquianos, escuchando además con la mayor indiferencia las narraciones y las confidencias de aquellos entrándole todo por un oído y saliéndole por el otro.

Master Wanstone es el prototipo del tabernero adecuado al Wapping. Porque hay que advertir que Old-Gravel-lane se encuentra en el centro de aquel siniestro barrio.

A la puerta de aquella taberna fué donde se detuvo el hanson.

El caballo tenía ya costumbre de parar allí. Sin necesidad de tirarle de las bridas se detenía á la misma puerta y podía dejarse allí por tiempo indefinido sin peligro de que se moviese.

El cabman que era un asíduo concurrente á aquella taberna, no se cuidaba de su carruaje sino cuando había que temer á los policemen.

Allí no los había ni los hay jamás en todo el barrio de Wapping después de las ocho de la noche.

Wilton acostó á la irlandesa á lo largo de la banqueta y la cubrió con la vieja manta del cabman. Después de esta operacion, entró con aquél en la taberna que se encontraba completamente desierta.

Master Waustone, sentado detrás del mostrador, estaba entregado á la lectura y se levantó mal humorado para servir los dos vasos de hafnaf que pidió Wilton, volviendo acto seguido á tomar su libro.

—Ahora verás—dijo entonces Wilton al cab-

man—cómo yo he estudiado y coordinado el plan mientras llegábamos aquí.

—¡Ah!—exclamó el cabman.

—¿De qué nos hemos encargado?—continuó diciendo Wilton.—De hacer desaparecer á esa mujer, ¿no es esto?

—Sí.

—A fin de que mistress Fanoche pueda hacer de su hijo aquello que le convenga.

—¿Cómo!... ¿Esa mujer tiene un hijo?

—Sí, ya te lo contaré eso en otra ocasion; ahora no hace al caso. Nos han dado por nuestro trabajo cinco guineas á cada uno. ¡Buena! Nos hemos llevado la mujer, y mistress Fanoche no volverá á oír hablar más de ella.

—Pero si esta mujer tiene un hijo se pondrá á buscarlo.

—No.

—¡Ah!... ¿Cómo es eso?

—Esa infeliz llegó á Lóndres esta tarde anoche; no conoce aquí á nadie, no sabe el nombre de mistress Fanoche y menos el de la calle donde ha quedado su hijo... ¿Cómo quieres que pueda encontrarle? Después de esto, Londres es tan grande que no se acaba nunca, y bien sabes que desde Dudley-Street, de donde venimos, hasta Old-Gravel-Lane, que es donde estamos, hay cerca de cuatro millas.

—¿Piensas dejarla aquí?

—La llevaremos á Wellelose-Square, la acostaremos sobre un banco de piedra y todo habrá terminado.

—Sea;—dijo el cabman.

—Puesto que ya he cambiado y mermado

Wapping despertaba.
La irlandesa continuaba sumida en profundo sueño.

VIII

Ya hemos dicho que la noche era por todo extremo fría, y que según los cálculos de mistress Fanoche los efectos del narcótico que había tomado la irlandesa debían disiparse al cabo de tres ó cuatro horas.

Jenny había ya dejado escapar un suspiro cuando Wilton la había tomado en sus brazos.

Apenas había trascurrido una hora desde que aquellos dos miserables la habían depositado sobre el banco de piedra de la plaza de Wellelose, cuando la irlandesa empezó á agitarse.

Sus miembros rígidos y entumecidos, á causa del estado letárgico, empezaron poco á poco á adquirir flexibilidad, su seno se dilató, sus labios se entreabrieron y de ellos brotó un nombre.

—¡Ralph!

¿No es el nombre de su hijo la primera palabra que asoma al despertar á los labios de una cariñosa madre?

La pobre madre había estado soñando con su hijo en tanto que los dos bandidos discutían si habían de enviarla á dormir el último sueño

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Sarten, núm. 8, principal izquierda.

Precios de suscripcion.

En Madrid, pagando directamente á la administracion . . .	1'50 pesetas al mes.
Provincias	6 idem trimestre.
Ultramar y extranjero	30 id. semestre.
Cuba, Puerto-Rico y Filipinas	50 id. al año.

Quando se gire á cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Sarten, número 8, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

A LOS BAÑISTAS

Nueva fonda de los baños de Fuente-Amarga de Chiclana (Cádiz),

DE DON ANTONIO CABEZA DE VACA

calle de García Gutiérrez, número 9, y Riso, 8.

Las grandes y agradables condiciones que reúne esta fonda, la hacen una de las mejores de España. Montada con todos los adelantos modernos, proporciona un alojamiento económico, servido con esplendidez y esmero.

El dueño de este hermoso establecimiento, para facilitar ventajas y beneficios á los señores bañistas, que en gran número acuden á dicha ciudad, tiene dispuesto este año un servicio especial de carruajes, exclusivamente para el tránsito de la citada fonda al establecimiento balneario.

Hay excelentes departamentos, y los precios son económicos.

Cocina francesa y española.

Mesa redonda á las cinco y media.

ANISETTE SUPERFINE

MARIE BRIZARD Y ROGER, DE BORDEAUX

Botella de litro 28 reales.

Id. de medio 15 id.

Depósito: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, piso 1.º

La cual garantiza la legitimidad de este licor.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

con escalas y extension á Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

Salidas trimestrales de

Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
 Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico y Habana.
 Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension á Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE JULIO.

El 10 de Cadiz, el vapor «Ciudad de Cádiz.»
 > 20 de Santander > «Reina Mercedes.»
 > 30 de Cádiz > «Ciudad de Santander.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

con escalas en

Port-Said, Aden y Singaopore, y servicio á Iloilo y Cebu

Salidas mensuales de

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º día de cada mes.
 El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 1.º de Agosto de 1886.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica,» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.º.—Santander, Angel B. Perez y C.º.—Coruña, D. E. da Guarda.—Vigo, D. R. Carreras Irigorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.º.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

J. BELMAR.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

Gran salon de peluquería.

Se afeita, corta y riza el pelo.

Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba.

Se confecciona toda clase de postizos.

ALCALÁ, 5, ENTRESUELO.

NOTA. En el mismo se expende la higiénica Agua Vegetal de Arroyo, de excelentes resultados para devolver los cabellos blancos á su primitivo color, sin manchar la piel y la ropa y de fácil aplicacion.

vitiles y garitos sin nombre, varios teatros que contienen un público de prostitutas y de rateos y una docena de salas de baile donde las mujeres van con los pies desnudos porque no tienen zapatos que ponerse.

Aún no era la media noshe,

Y Wapping no daba todavía señales de vida.

El hanson se detuvo.

Wilton cogió por tercera ó cuarta vez en sus brazos á la irlandesa y bajó del carruaje.

Se encaminó con su preciosa carga á uno de los bancos y la depositó allí, acostándola á lo largo del asiento.

—Aquí queda bastante bien—dijo.—Y luego, quien sabe si algun alma caritativa vendrá á socorrerla.

—Una mujer bonita, siempre encuentra donde ganarse la vida—añadió el cabman con intencionada sonrisa. Por lo que á nosotros toca, esto no significa más sino que hemos hecho un robo chistosamente á mistress Fanoche.

Y los dos bandidos se alejaron, dejando á la desdichada irlandesa, que continuaba sumida en su letargo, abandonada en aquel apartado barrio de Lóndres donde durante la noche ninguna persona decente ni mujer honrada se atreve á penetrar.

Todavía se percibía el ruido de la rodada del carruaje, que se alejaba, cuando dieron las doce de la noche en el reloj de la iglesia de Saint-Georges, y algunas luces amortiguadas empezaron á alumbrar aquí y allá las ventanas de la vecindad.

una de mis guineas pagaré también ahora el gasto.

Y arrojó seis pences sobre el mostrador.

Uno tras del otro salieron á la calle. El cabman subió á su sitio y Wilton se instaló de nuevo al lado de la irlandesa.

—¡Vamos!—dijo Wilton—es preciso que despachemos pronto. Está ardiendo á pesar del frio que hace y esta es señal de que despertará en breve.

La plaza, Square, de que habia hablado Wilton se encontraba á corta distancia.

El hanson subió por Saint-Georges, volvió á la izquierda y diez minutos despues llegó á Welleclose-Square.

El sitio era solitario y siniestro.

Al rededor de una especie de jardin se elevaba una vieja verja de hierro, y al lado de esta verja, de trecho en trecho, habia unos bancos de piedra carcomidos por la accion del tiempo y de la intemperie.

En los cuatro costados de la plaza se levantaban unas casas negruzcas y de horrible aspecto, de las cuales no salia ruido ninguno ni en cuyas ventanuas se veia luz alguna.

Las calles que desembocan en esta plaza son todas sombrías y estrechas.

Es Welleclose-Square el sitio más característico de Wapping.

En todos los alrededores reinaba un silencio sepulcral.

Wapping despierta de aquel silencio despues de la media noche.

En esa hora se abren un centenar de chirri-

Luego de haber meditado un momento dijo al cabman:

—Sube por la calle del Rey Guillermo hasta llegar al Monumento, sigue por la calle de la Pescadería, pasa al lado de los Docks y vamos á la taberna de Wanstone en Old-Gravel-lane. Mientras llegamos allí combinaré el plan de lo que debamos hacer.

—Como quieras—contestó el cabman.

El hanson rodaba con celeridad y dejando atrás sí el puente de Lóndres, subiendo King-of-Williams-Street, dando la vuelta á la Columna conmemorativa del incendio que destruyó la mitad de la Cité en 1666, entró en la citada y extensa calle de la Pescadería que separa los Docks de Santa Catalina y los Doks de Lóndres y que desemboca en Saint-Georges-Street.

Mas allá de los Docks de Lóndres se encuentra, á la derecha, una calle que forma cuesta y que baja al Támesis terminando junto al túnel. Esta calle que describe una curva se llama Old-Gravel-lane que quiere decir antiguo camino de arena.

Durante la noche queda completamente desierta.

En medio de aquella soledad llama la atencion una taberna que despues de las doce de la noche deja ver aún por entre los rojos cristales de sus vidrieras el resplandor de sus reberberos de gas.

El sand-lord, el tabernero, se llama Wanstone.

Wanstone es un hombre discreto y prudente.